



# 古府っ子

令和6年度 5月号  
高岡市立古府小学校  
学校・学年だより  
令和6年4月25日

## 桜の学校

校長 矢田 憲和

古府小学校の代名詞とも言える桜。昨年は入学式の頃にはすでに満開となっていました。今年はやや遅く、4月10日頃に花盛りとなりました。子供たちは桜の花に迎えられのように登校してきます。校内に入るとどの教室の窓からも、桜の花が額縁に入れたように美しく見えました。休み時間には薄桃色で縁取られたかのようなグラウンドで、古府っ子は鬼ごっこやサッカーをして、元気に遊んでいました。桜は古府小の環境を美しく彩るだけでなく、教材としても役立っています。3年生は理科の「春みつけ」で学習専用端末を使って桜を撮影していました。5年生は図工の学習で桜の花を観察したり、絵を描いたりしました。桜は古府っ子の学校生活をとても豊かなものにしてくれています。

非常に立派な大きな桜の木ですが、いつ頃からあるのでしょうか。古府小の歴史をひもとくと、沿革史には

- ・昭和19年 正門前通りに桜植樹
- ・昭和61年 東側桜苗木植樹
- ・平成23年（創校80周年）桜苗木植樹

とあり、80年以上も前に桜が植えられ、古府小の歴史と共に歩んできたことが分かりました。また、学校に残されていた何冊かの児童文集を開いてみました。すると、今から40年以上前の文集には「桜の学校、古府校の4月はすばらしい」「私たちは毎年桜を描く会できそいあった」とあり、すでにその頃から「桜の学校」として愛着をもたれ、「桜を描く会」という写生大会が4月に行われていたことも分かりました。さらに古い50年近く前の文集には、「思い出の場所」というページがありました。現在のブランコがある辺りに「桜を描く写生会があった。あのきれいな桜は一生忘れられない。桜の木にも登った。ゴメンネ。」と書かれていました。桜の花の美しさは古府っ子の心に大きな印象を与え、遊び場となり、小学校生活の大切な思い出にもなっていたのです。

現在も桜は毎年剪定が行われ古い枝を落とし樹形を整えるなど、地域や育成会の方々の協力の下、とても大切にされてきています。半世紀を経て、桜はますますその美しさを増しているようです。先日の5年生の図工の感想には、以下のように書いてありました。

これから古府小学校のみもくっていてほしいです。

これは、古府小の在校生、卒業生、地域の方々みんなの願いに違いありません。

冬の風雪や夏の暑さに耐えながら、年々成長し、毎年美しい花を咲かせる桜のように、古府っ子も歳を重ねると共にたくましく伸び、自分らしい花を咲かせることを願っています。日々の子供たちの学校生活をHPで発信します。ご家庭での話題としてください。



古府小 HP



桜のトンネル



上：登校風景 下：窓からの桜



青空と雪の立山と薄桃色の桜 HPでご覧ください

## 学校からのお知らせ

### 重要＜安心安全メールのテスト配信を行います＞

安心安全メールの進級処理に伴い、正確に配信されるか確認のため、テスト配信を行います。

日時…4月26日(金)午前9時頃 タイトル…古府小テストメール

学年別と全校一斉と2通送信します。メールを開いて開封確認をお願いします。届かない場合、メールアドレスを変更された場合は用紙をお渡ししますので、再登録をお願いします。

### ＜運動会に向けて＞

5月25日(土)の運動会に向けての練習が始まります。体育の授業の有無に関わらず、次のものを毎日準備するようにお願いします。

○半袖・半ズボンの体操服

○水筒(お茶)

○色帽子

○汗ふきタオル(名前を書く)

○運動に適したシューズ



また、結団式・運動会予行練習・運動会当日(5/14、5/22、5/25)は、体操服(半袖・半ズボン)と白のソックス(ハイソックスやくるぶし丈ではなく普通丈のもの)を身に着けます。準備にご協力をよろしくお願いします。

### ＜その他＞

- 歯科検診や耳鼻科検診、内科検診等の健康診断の結果、治療を要する場合は、治療カードをお渡しします。できるだけ早めに治療を済まされますようお願いいたします。
- ベルマーク回収にご協力ください



低学年……5月13日(月)、14日(火) 中学年……5月14日(火)、15日(水)  
高学年……5月15日(水)、16日(木)

### ＜各学年より＞ 1年生

#### ○ 古府っ子の仲間入り～元気にがんばっています！～

入学して3週間が経ち、休み時間に広いグラウンドで遊んだり、新しい学習に進んで取り組んだりして、元気いっぱい活動しています。

先日、交通安全教室があり、横断歩道を渡る四つのポイント「止まる、手を挙げる、見る、聞く」を教えてもらいました。毎日安全に気を付け、これからも元気に登校してほしいと願っています。今、教室では、5月の初めにある「古府っ子の仲間入りおめでとう集会」に向けて校歌を毎日歌っています。小学校が大好きになり、いろいろな学年の友達と仲よくなるように、みんなで元気いっぱい、集会で歌いたいと思います。

### 2年生

#### ○ 生活科「とびだせ！古府の町たんけんたい」(5月～6月の予定)

古府校区の探検に出かけ、特徴のある建物、好きなお店や公園、参加している地域行事、優しい近所の人など、素敵なもの・人や自慢できるもの・人を見付けます。学習を通して、町のよさをたくさん見付け、古府の町をもっと好きになってほしいと思います。可能であれば休日を利用して、古府校区の中で自分が好きなもの、素敵だと思うところを思い出したり探したりしていただくと、スムーズに学習できると思います。無理のない範囲で結構です。ご協力よろしく申し上げます。

## 3年生



～新しい学習が始まります～

### ○ 習字

毛筆の学習が始まりました。毛筆の学習があった日には持ち帰ってきた半紙を家で始末したり、筆を洗ったりするなど、次に使いやすく準備しておくように、声かけをお願いします。※ 小筆は筆先だけを洗います。新聞紙の補充もよろしくをお願いします。

### ○ 算数「わり算」

わり算の学習が始まります。わり算は、かけ算が基本になっています。また高学年で習う内容にも深く関係してきます。ご家庭で、九九の暗唱を聞いたり問題を出したりするなど、九九の確認や練習にご協力をお願いします。

## 4年生

### 10歳のファーストコンサートについて

5月30日（木）に高岡文化ホールにて、高岡市内の4年生を対象としたクラシックコンサートを鑑賞します。

プロのオーケストラの演奏に触れ、音楽の楽しさとコンサートマナーを学びます。

#### ☆服装

- ・白っぽいポロシャツ、カッターシャツまたはブラウス等、襟のあるもの（半袖、長袖を問わず）
- ・黒や紺等のズボンまたはスカート（半ズボンも可）
- ・膝下の白の靴下

※ジャージ、フード付きの服、ジーンズ等を避けるよう、ご配慮をお願いします。



## 5年生

### 田植えについて

毎年5年生は、古府校区の戸さんのご厚意により、田植えと稲刈りを体験させていただきます。農業に携わる方々の思いや食について考えるよい機会にしたいと思います。

日 時：未定（決まり次第、お伝えします。） 小雨決行

場 所：古府保育園近くの戸さんの田んぼ

持ち物：足ふきタオル（汚れてもいい物）・サンダル等裸足で履く履き物・水筒  
汚れたときの着替え（下着・洋服等）・カップ・汚れ物を入れる袋

服 装：汚れてもいいTシャツ・体操服の半ズボン・寒いときの上着  
安全帽



## 6年生

### 連合運動会の練習を頑張っています！

6月6日（木）（予備日11日（火））に城光寺陸上競技場で連合運動会が行われます。6年生は、100m走と60mハードル走（全員）、学級対抗リレー（選抜）に出場します。本番に向けて、体育の時間や朝5運動の時間を利用して練習を始めました。特にハードル走では、ハードルをまたぐように越すために、跳んでいる時間を短くするようにしたり、腕を強く振って走ったりできるように練習しています。暑い日が増えてくることが予想されるので、水筒やタオル等を必ず持たせてください。また、当日・予備日共に給食はありませんので、お弁当の用意をよろしくをお願いします。プログラム等は後日配付します。

